

DESARROLLO DE COMPETENCIAS LABORALES EN EL CENTRO 'EPMSC ESTABLECIMIENTO DE RECLUSIÓN ESPECIAL BARRANQUILLA' DURANTE 2019.

Nombre del estudiante

Jorge Aníbal Beltran Jalabe

Trabajo de Investigación como requisito para optar el título de **Abogado**

RESUMEN

Colombia es un estado social de derecho, organizado en forma de República unitaria que cuenta con garantías constitucionales e internacionales frente a los derechos fundamentales del hombre, es por eso que en Colombia sus legisladores a la hora de realizar la expedición de sus leyes, decretos y resoluciones buscan el respeto y dignificación del ser humano incluyendo así derechos como el trabajo. Colombia cuenta con 138 resentidos carcelarios que dan cabida a un total de 76.553 presos, pero actualmente existen cerca 117.018 presos es decir 40.465 se encuentran las cárceles en sobrecupo, esto se traduce en el fenómeno llamado 'hacinamiento carcelario', que se presenta en el 53% de las cárceles en Colombia. Cada reo le cuesta al gobierno alrededor de 13 millones de pesos anuales, la suma de dinero invertida en estas personas que son cerca de 117.108 reos, lo que nos llevó a realizar la pregunta problema, Se implementa estrategias para desarrollar competencias laborales en el centro Establecimiento Penitenciario de Mediana Seguridad y Carcelario Establecimiento De Reclusión Especial 'EPMSC' Barranquilla Durante 2019?

Objetivos: El objetivo de la investigo es Analizar el desarrollo de competencias laborales en el centro Establecimiento Penitenciario de Mediana Seguridad y Carcelario Establecimiento De Barranquilla a lo que nos llevó el diseñar un plan de trabajo que fue direccionado por los objetivos específicos para realizar dicho análisis, Identificar el ordenamiento jurídico que regula la función de resocializadores a partir del desarrollo de las competencias laborales; Identificar estrategias que utilizan los centros penitenciarios para el desarrollo de competencias laborales; Analizar el cumplimiento el desarrollo de competencias laborales en el centro penitenciario 'EPMSC establecimiento de reclusión especial Barranquilla durante 2019.



Materiales y Métodos: lo primero que se realizó fue la investigación sobre todas las normas que vigilan la función de resocializadores a través del desarrollo de competencias laborales y se encontró que el sistema jurídico colombiano o el ordenamiento jurídico es un sistema muy completo que ha tratado de llenar todos los vacíos que se le puedan llegar a presentar, tiene diferentes códigos donde estipula las formas en las cuales se deben presentar las penas y la forma en la que se llevará a cabo la función resocializadores, Luego de esto se realizó una investigación sobre las estrategias que realiza el INPEC para brindar el desarrollo de competencias laborales, las estrategias propuestas por el legislador, el presidente, el ministerio del trabajo y el mismo INPEC son estrategias correctas para lograr abrir plazas de trabajos, es decir son unas estrategias que sin duda alguna funcionarían a la perfección en un estado como el colombiano porque se puede evidenciar que todas las estrategias están guiadas preservar la dignidad humana y respetar todos los preceptos constitucionales e internacionales a los que Colombia se ha acogido. en estas resoluciones, decretos y leyes, he podido observar que el estado colombiano está dispuesto a llevar a cabo el estado social de derecho, con las garantías mínimas a los reclusos permitiéndoles trabajar y obtener los medios suficientes para desarrollar sus competencias laborales aun estando en reclusión, esto como medida guiadora en el proceso de reinserción social del recluso, luego se realizó un derecho de petición de consulta que fue enviado al centro penitenciario el cual se recibió respuesta las preguntas en el derecho de petición fueron; ¿Qué estrategias actualmente está utilizando el INPEC en el 'EPMSC Establecimiento de Reclusión Especial Barranquilla' en pro del desarrollo de competencias laborales en la población carcelaria?; Existe informe del impacto de estrategias y/o planes que implementa el establecimiento en lo relacionado al desarrollo de competencias laborales en las personas privadas de la libertad, luego de esto se realizó una encuesta para realizar la confrontación de los datos suministrados por el INPEC la cual tenía como preguntas; ¿Qué edad tiene usted?; ¿Cuánto tiempo estuvo recluido en el EPMSC establecimiento de reclusión; El centro EPMSC establecimiento de reclusión especial Barranquilla, ¿Realiza actividades o estrategias para desarrollar competencias laborales?; Mientras estuvo recluido en el EPMSC establecimiento de reclusión Especial Barranquilla ¿tuvo usted la oportunidad de desarrollar Competencias laborales?

Resultados: los resultados obtenidos en la investigación fueron que en el derecho de petición el centro penitenciario envió la respuesta argumentando que la manera en que el INPEC era dependiendo al nivel de peligrosidad de los reclusos si era de alta seguridad, sus trabajos serían de artesanía y servicios como el de bibliotecario, si era de mediana seguridad sus trabajos serían de carniceros, de procesadores de alimentos y servicios, y los de baja seguridad tenían trabajos netamente de servicios, Argumentaron también que cerca del 92% de toda la población carcelaria accedía al trabajo penitenciario.

En la encuesta se pudo evidenciar que el rango de edad de las personas que fueron encuestadas era de 29 años a 34 años, rango de tiempo en el que se estuvo recluido era de 4 años a 6 años, y además se obtuvo de manera positiva en los 3 casos la confirmación de que el centro penitenciario si realiza actividades para el desarrollo de competencias laborales y que todas estas personas tuvieron la posibilidad de acceder a ella.

Conclusiones: el sistema jurídico colombiano o el ordenamiento jurídico es un sistema muy completo que ha tratado de llenar todos los vacíos que se le puedan llegar a presentar, tiene diferentes códigos donde estipula las formas en las cuales se deben presentar las penas y la forma en la que se llevara a cabo la función resocializadores, se identificaron que las estrategias propuestas por el legislador, el presidente, el ministerio del trabajo y el mismo INPEC son estrategias correctas para lograr abrir plazas de trabajos, es decir son unas estrategias que sin duda alguna funcionarían a la perfección en un estado como el colombiano porque se puede evidenciar que todas las estrategias están guiadas preservar la dignidad humana y respetar todos los preceptos constitucionales e internacionales a los que Colombia se ha acogido, ahora bien en Colombia el hacinamiento carcelario va en crecimiento cada día más, lo que dificulta el trabajo que tienen que realizar el INPEC con los reclusos para lograr la rehabilitación completa de los reclusos por los espacios para el esparcimiento de los reclusos y para lograr de mejor manera el desarrollo de competencias laborales en los centros penitenciarios, pero es importante decir que a pesar de estas dificultades el centro penitenciario EPMSC' ESTABLECIMIENTO DE RECLUSIÓN ESPECIAL BARRANQUILLA, ha estado impartiendo a sus reclusos todas aquellas garantías para el trabajo penitenciario.

Palabras clave: normas, resocializadores, pena, desarrollo de competencias laborales, estrategias, centros penitenciarios.

ABSTRACT

Background: Colombia is a social state of law, organized in the form of a unitary Republic that has constitutional and international guarantees against the fundamental rights of man that is why in Colombia its legislators when carrying out the issuance of its laws, decrees and resolutions seek the respect and dignity of the human being, including rights such as work.

Colombia has 138 resentful prisons that accommodate a total of 76,553 prisoners, but currently there are about 117,018 prisoners, that is to say, 40,465 are overcrowded prisons, this translates into the phenomenon called 'prison overcrowding', which occurs in 53 % of prisons in Colombia. Each inmate costs the government around 13 million pesos per year, the sum of money invested in these people, who are about 117,108 inmates, which led us to ask the problem question, Strategies are implemented to develop job skills in the establishment. Medium Security Penitentiary and Prison Establishment of Special Detention 'EPMSC" Barranquilla during 2019?



Objective: The objective of the investigation is to analyze the development of labor competencies in the center, Medium Security Penitentiary and Prison Establishment of Barranquilla, which led us to design a work plan that was directed by the specific objectives to carry out said analysis, Identify the legal order that regulates the function of resocializers based on the development of labor competencies; Identify strategies used by prisons to develop job skills; Analyze compliance with the development of labor competencies in the 'EPMSC prison establishment of special detention in Barranquilla during 2019.

Materials and Methods: The first thing that was carried out was the investigation on all the norms that monitor the function of resocializers through the development of labor competencies and it was found that the Colombian legal system or the legal system is a very complete system that has tried to fill all the gaps that may be presented to it, it has different codes where it stipulates the ways in which penalties should be presented and the way in which the resocializing function will be carried out. After this, an investigation was carried out on the strategies carried out by the INPEC to provide the development of labor competencies, the strategies proposed by the legislator, the president, the Ministry of Labor and the INPEC itself are correct strategies to achieve open jobs, that is, they are strategies that would undoubtedly work perfectly in a state like Colombia because it can be seen that all strategies are guided by preservation of human dignity and respect all constitutional and international precepts to which Colombia has accepted. In these resolutions, decrees and laws, I have been able to observe that the Colombian state is willing to carry out the social rule of law, with the minimum guarantees to the inmates allowing them to work and obtain sufficient means to develop their work skills even while in prison. This as a guiding measure in the process of social reintegration of the inmate, then a right to request a consultation was made and sent to the penitentiary, which received an answer to the questions in the right to petition were; What strategies is INPEC currently using in the 'EPMSC Establishment of Special Detention in Barranquilla' for the development of labor skills in the prison population ?; There is a report on the impact of strategies and / or plans that the establishment implements in relation to the development of labor competencies in persons deprived of liberty, after this a survey was carried out to compare the data provided by the INPEC which I had as questions; How old are you?; How long were you confined in the EPMSC detention facility; Does the EPMSC center, establishment of special detention in Barranquilla, carry out activities or strategies to develop work skills ?; While you were confined in the EPMSC Barranquilla Special Prison establishment, did you have the opportunity to develop Work Competencies?

Results: The results obtained in the investigation were that in the right to petition the prison sent the response arguing that the way in which the INPEC was depending on the level of danger of the inmates if it was high security, their work would be crafts and services such as The librarian, if it was medium security, their jobs would be as butchers, food and service processors, and those with low

security had purely service jobs. They also argued that close to 92% of the entire prison population accessed prison work.

In the survey, it was possible to show that the age range of the people who were surveyed was from 29 years to 34 years, the range of time in which they were confined was from 4 years to 6 years, and it was also obtained positively in all 3 cases, confirmation that the prison does carry out activities to develop job skills and that all of these people had the possibility of accessing it.

Conclusions: The Colombian legal system or the legal system is a very complete system that has tried to fill all the gaps that may arise, it has different codes where it stipulates the ways in which penalties must be presented and the way in which if the resocializing function was carried out, it was identified that the strategies proposed by the legislator, the president, the Ministry of Labor and the INPEC itself are correct strategies to open jobs, that is, they are strategies that would undoubtedly work perfection in a state like Colombia because it can be seen that all strategies are guided to preserve human dignity and respect all constitutional and international precepts to which Colombia has accepted, however in Colombia prison overcrowding is growing every day more, which hinders the work that INPEC has to carry out with inmates to achieve reh Complete empowerment of the inmates through the spaces for the recreation of the inmates and to better achieve the development of work skills in the penitentiary centers, but it is important to say that despite these difficulties, the EPMSC penitentiary 'ESTABLISHMENT OF SPECIAL PRISON BARRANQUILLA , has been imparting to its inmates all those guarantees for prison work.

KeyWords: norms, resocializers, penalties, development of labor competencies, strategies, prisons.

REFERENCIAS

1. Blom-cooper, j. (dir.1974). Progress in penal reform. Oxford: Oxford university press. Cavadino, Michael; dignan, james (2006). "penal policía and political economy." criminology and criminal justice, vol 6, no 4, pp. 435-456.
2. Colombia, defensoría del pueblo (2003), análisis sobre el actual hacinamiento carcelario y penitenciario en Colombia, recuperado en;
<https://www.defensoria.gov.co/es/public/informesdefensoriales/785/an%C3%A1lisissobre-el-actual-hacinamiento-carcelario-y-penitenciario-en-colombia-informesdefensoriales---c%C3%A1rceles-informes-defensoriales---derechos-humanos.htm>.
3. Colombia, Claudia Eliana rodíguez, atención y tratamiento, recuperado en;
<http://epn.gov.co/elearning/distinguidos/tratamiento/index.html>.



4. Rodríguez, I,2018, El Principio De Progresividad En Pensiones De Vejez, Invalidez Y Sobrevivencia Por Riesgo Común En Colombia. En editor del libro PANORAMA JURIDICO Y SOCIOJURIDICO D ELOS DERECHOSS SOCIALES, ECONOMICOS Y AMBIENTALES.p.52.